



Privados obtendrán hasta 145 mil mdd en 30 años, indica la CFE

Foro realizado en Zacatecas

ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ
CORRESPONSAL
ZACATECAS, ZAC.

Las compañías extranjeras y nacionales que se oponen a la reforma eléctrica propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador lo hacen porque su objetivo no sólo era el saqueo permanente del sector, sino destruir a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para apropiarse de todo el mercado eléctrico de México, que equivale a 315 mil millones de dólares (mdd), a pesar de que ellos sólo han invertido en términos reales 3.5 por ciento de este monto, 11 mil mdd, advirtió Miguel Santiago Reyes Hernández, director general de CFE-Energía y CFE-Internacional, filiales de la empresa productiva del Estado.

Reyes Hernández participó en un foro ciudadano a favor de la reforma eléctrica que el Frente Popular de Lucha de Zacatecas ofreció en el teatro universitario Fernando Calderón de esta capital. Lo acompañó Walter Julián Ángel Jiménez, director general de Energías Limpias de la Secretaría de Energía.

Afirmó que esas firmas pretenden no únicamente "el saqueo permanente, sino acabar con la CFE como empresa garante de los mexicanos, y que fueran ellas,

como el caso de Iberdrola, las que concentraran el sector eléctrico".

Indicó que los consorcios "dicen que han invertido 44 mil mdd, pero en realidad sólo han invertido 11 mil millones", a partir de la apertura neoliberal del sector, en sexenios pasados.

El funcionario acotó que las compañías obtuvieron el resto de esos 44 mdd de la banca comercial, que a su vez los tomó de los fondos de ahorro para el retiro de los trabajadores (40 por ciento); de la banca de desarrollo (35 por ciento) y de fondos de inversión (20 por ciento).

Reyes Hernández ponderó la iniciativa de reforma al sector eléctrico de López Obrador, para que la nación conserve el control mayoritario de esa industria estratégica, pero sin "despojar" de su participación a las compañías privadas, con el mismo porcentaje que tenían cuando Enrique Peña Nieto dejó la presidencia en 2018: que la CFE retenga 54 por ciento del mercado y los privados el 46 por ciento.

Aseguró que con ese porcentaje, las empresas podrán "obtener en los próximos 30 años hasta 145 mil mdd de ingresos potenciales".

Destacó que las firmas privadas no generan "energía limpia y barata", pues la CFE produce electricidad con 62 por ciento de combustibles fósiles, y 38 por ciento de energía hidráulica, geotérmica, solar y eólica, mientras los consorcios usan 82 por ciento de combustibles fósiles y sólo 19 por ciento de energías "verdes".